
 

CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICAS 

SOBRE DROGAS 

 -Criado pela Lei Municipal no1767, de 11 de Junho de 1999, Alterada pela Lei 

Municipal no 2984, de 25 de abril de 2014. 

 
ATA da 18ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA   

O Conselho Municipal de Políticas sobre Drogas - COMAD de Santos se 
reuniu, por meio de videoconferência, no dia 08 de novembro com início às 
9:25 min, com os presentes constantes ao final da ata, onde foram tratados os 
seguintes pontos de pauta: 1. Leitura e aprovação das atas das 
assembleias anteriores; 2. Atualização sobre a situação do CAPS AD; 3. 
Atualização sobre o funcionamento do Consultório de saúde na rua; 4. 
Proposta para o evento do dia 01/12, dia de Combate à AIDS; 5. 
Assuntos Gerais. Pela ausência Presidente, Sra Laureci, justificada por 

questões de saúde, ausência da Vice Presidente, Sra Carla, justificada por 
férias e ausência do primeiro secretário, Sr. Ângelo, a reunião foi realizada 
pela segunda secretária, Sra. Rosana. Iniciada a reunião e não tendo sido 
enviadas as atas das assembleias anteriores, decidiu-se que serão enviadas 
as atas e apreciadas na próxima reunião. O segundo item da pauta referente 
à atualização sobre a situação do Caps-Ad e, por falta de representação da 
Secretaria de Saúde, decidiu-se aguardar a chegada, caso ocorra, de 
represententes, até o final da reunião para, então, voltarmos ao item. 
Seguindo para o terceiro item de pauta, com a presença do Chefe de Seção 
do Consultório de Saúde na rua, Sr Aparê, atualiza informações sobre a nova 
reformulação e transição da equipe que conta com enfermeiro, técnicos de 
enfermagem,vmédica, assistente social, administrativo, totalizando seis 
funcionários, realizando ações na região do Mercado Municipal, região do VLT 
(José Menino), Ponta da Praia, justificou ausência na região da Zona 
Noroeste pela falta de oportunidade e desejo de trabalhar esse território no 
próximo mês dezembro, informou a falta de veículo, alegando não ser 
impeditivo para a realização do trabalho por entenderem que lidam com 
pessoas e suas necessidades. Informou a dificuldade para o transporte 
porém, tem conseguido realizar algumas ações, transportando os usuários até 
a unidade de saúde mais próxima, explica sobre as responsabilidades e 
atuações do consultório de saúde na rua. Esclarece sobre o transporte de 
pessoas com mobilidades reduzidas e conta com o apoio da Ecofábrica, 
utilizando cadeiras de rodas recicladas e reparadas. Sra Rosana reforça a 
importância da equipe do consultório de saúde na rua nesse trabalho conjunto 
com a equipe da Secretaria de Desenvolvimento social, suas implicâncias nos 
resultados positivos no atendimento à população em situação de rua. 
Conselheiros concordam e validam essas ações conjuntas e a importância de 
reforçar essas equipes e equipamentos para um trabalho digno e respeitoso 
aos usuários. Sra Rosana pede informações sobre o carro do consultório de 
saúde na rua, assunto de Audiência Pública provocada pela Câmara dos 



Vereadores e o Sr. Aparê informa que reuniões com secretaria e ouvidoria 
buscam alternativas, possibilidades de adaptação de um carro para atender 
essas demandas porém, ainda em negociação, sem nenhuma resposta 
concreta. Sra. Rosana refere reuniões realizadas entre os departamentos das 
Secretarias de Saude e Desenvolvimento Social reforçando essa necessidade 
que se faz urgente. Sr. julião pergunta sobre ações no Centro Pop e Sr. Aparê 
informa que ações são realizadas em conjunto e reuniões quinzenais 
acontecem entre os serviços da rede de atendimento à população de saúde 
na rua. Sr. Julião ressalta a importância desse apoio. Conselheiros se 
interessam pelo trabalho realizado pelo Centro Pop e a Sra Rosana esclarece 
algumas ações com a ajuda do Sr. Julião que já fez parte da equipe daquele 
serviço. Sra. Rosana sugere o convite à Sra. Margareth Sales, Chefe do 
Centro Pop e da Equipe de Abordagem Social para que a mesma possa falar 
sobre os serviços e suas importâncias dentro do atendimento à população em 
situação de rua, sendo, o Centro Pop e a Equipe de abordagem Social, portas 
de entrada para atendimento especializado dessa população. Sr. Julião 
esclarece sobre os chamados feitos pelo telefone 153, para atender 
chamados para pessoas em situação de rua. Sr. Marco Aurélio discorre sobre 
a dificuldade em todas as cidades da região, principalmente, na temporada e 
as condições de atendimento a estas pessoas. Sra Rosana fala sobre o 
aumento do número de pessoas em situação de rua no verão, para as festas 
de final de ano, temporada e carnaval. Sr. Marco Aurélio provoca uma 
proposta sobre o compromisso de apoio do Comad nessas ações, 
fortalecendo essas equipes do Consultório de saúde na rua. Sra. Rosana 
questiona os conselheiros sobre o Plano Municipal de ações sobre drogas, 
sendo o último de 2016. Sugere que tomem conhecimento para discussão e 
atualização desse plano que pode ser disponibilizado pela Sepacom. Sra.  
Márcia esclarece sobre a Conferência estadual de Saúde Mental (19/20/21 de 
dezembro), se colocando como Delegada como usuários da Frente da Luta 
Antimanicomial. Esclarece pouca participação, falta de organização e a 
dificuldade nas falas nesse último encontro com 370 pessoas. Sra. Márcia 
ficou de levantar a lista das pessoas participantes e trazer para conhecimento 
do Comad. Relata ter aproximadamente 30 pessoas inscritas pela Baixada 
Santista e que muitas propostas foram levantadas para esse próximo 
encontro. Sra Ilka discorre sobre o adoecimento dos funcionários e seus 
implicadores, da necessidade de cuidados com esses trabalhadores. Sr 
Mateus esclarece que o Plano Municipal de ações sobre drogas encontra-se 
no portal da transparência, no site da Prefeitura Municipal de Santos e será 
disponibilizado no grupo do whatsapp, o link para acesso de todos os 
interessados. O próximo item de pauta trata do evento sobre o combate à 
Aids que tem como data o dia 01/12, por falta de informações, foi cancelado o 
item. O Sr. Aparê desconhece informações a respeito e informa sobre o 
evento Médicos pelo mundo que são ações mensais que envolvem 
vacinações, testes rápidos, aferição de pressão arterial e glicemia, 
atendimento odontológico, ações de cuidados pessoais (corte de cabelo),etc, 
com início às 10 horas e término às 14 horas, conta com o apoio do Centro 
Pop e Consultório de saúde na rua. Passando para o último item de pauta, a 
Sra Márcia, comenta sobre nota ofensiva ao Comad e resposta com moçao 
de repúdio da Sra. Presidente, Laureci. Sra Márcia discorre sobre a última 
reunião do Conselho Municipal de Saúde, relatando a destituição do 



Presidente e sua justificativa de afastamento. Desabafa as dificuldades para 
representação de saúde mental naquele conselho e solicita apoio do Comad 
para participação e ação competente. Sr. Mateus sugeriu ação junto ao 
Ministério Público para garantir essa representação efetiva. Sra. Ilka sugere 
buscar apoio da Câmara de Vereadores. Sra. Rosana sugere apoio da 
população através das mídias e redes sociais. Sra Márcia faz o convite para 
participação dos membros do Comad nesses encontros do Conselho de 
Saúde. Conselheiro discorreram sobre a nova unidade do Caps Ad, em 
reforma, a ser entregue para o próximo ano, ainda sem data prevista. Sra. 
Márcia comenta sobre o abandono do Caps Ad. Sra Rosana relata sobre as 
dificuldades de apoio nos casos de saúde mental, principalmente casos de 
usuários que estão em situação de rua. Conselheiros refletem sobre essas 
dificuldades e a importância da participação do Comad, principalmente, no 
que compete ao uso e abuso de álcool e outras drogas. Sras Márcia e Sra Ilka 
reforçam a importância da participação ativa nesses espaços de discussão. 
Para a próxima reunião ficou deliberado que faríamos reuniao híbrida para 
maior participação, no próximo dia 09/12, às 9 horas, na sala de situação, no 
Paço Municipal. Sr. Mateus se compromete a agendar o local, sugerindo, 
inclusive, o espaço do Centro de Controle Operacional (CCO), também, no 
Paço Municipal ou, até mesmo, no Centro Pop. Sra Márcia convida para a 
próxima reunião do Conselho de Saúde, no dia 29/11, às 18,30 horas, na 
Associação dos Comerciantes, Rua Julio Conceição, 238. Reunião encerrada 
às 10:37 horas. 
 

Participaram dessa Assembléia: 

Mateus Tavares Batista – Rosa Maria Neiva Cavaco – Rafael Julião dos Santos 

– Cauê La Scala Teixeira – Mariana Munayer – Ilka Abdelmalack Conti – Marco 

Aurélio Mata Gonçalves Torres – Marcia Cristina de Oliveira – Eosana Salvador 

Dias. 

Convidados: 

Aparecido Junior - Andreia Barbosa dos Santos – Mirelly Dantas da Costa  

 

 
 
Justificativas –  

Laureci Dias (atestado médico) 

Carla Martinez - (férias) 

 

 

 

              Laureci Dias                                                            Rosana Dias 

              Presidente do COMAD            2ª Secretária do COMAD 
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